

# Impulsan trabajo multisectorial para acelerar Agenda 2030 sobre desarrollo sostenible

**La Comisión Nacional de Desarrollo Sostenible realizó su primera reunión en la PUCV Santiago, con el fin de articular un trabajo mancomunado entre la sociedad civil, la academia y los sectores público y privado de nuestro país**

Impulsar una colaboración multisectorial para la implementación de la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible en Chile (ODS), es el foco central de la Comisión Nacional de Desarrollo Sostenible, cuya primera reunión fue desarrollada en la sede de Santiago de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. Esta comisión busca promover la sostenibilidad en sus diferentes dimensiones, abordando temas críticos, como la gobernanza efectiva, la innovación tecnológica y la educación ambiental, con miras a construir un Chile más equitativo y sostenible.

Luis Yáñez, secretario de la Comisión Económica para América Latina y El Caribe (CEPAL), relevó la importancia de articular esfuerzos en este trabajo, dado que en América Latina se han desarrollado distintas gobernanzas para implementar la Agenda 2030. En el caso de Chile, dijo, "la Comisión Nacional de Desarrollo Sostenible viene a llenar un vacío en el espacio institucional de conversación entre la sociedad civil, el sector privado y el sector público para la aceleración de esta agenda".

La Comisión Nacional de Desarrollo Sostenible cuenta con el apoyo y patrocinio de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. Karina Toledo, directora de Vinculación Social y Sostenibilidad de la PUCV, y actual presidenta de la Red Campus sustentable, señaló que es necesario que la Universidad se relacione con los distintos actores del entorno para promover el desarrollo sostenible, dado los complejos desafíos que está viviendo nuestro mundo.

En ese sentido precisó que "en la PUCV tenemos el conocimiento y el potencial de formar a nuestros estudiantes en estos temas que hoy día son tan relevantes para la sociedad, labor que debe ser articulada con otros actores. Somos una universidad que tiene una vocación pública, por lo tanto, también estamos al servicio de la sociedad".

Agregó que este compromiso también significa que "nos convirtamos en una universidad sostenible y eso es un desafío en el que estamos sumamente comprometidos, lo declaramos en nuestra visión y también es una



prioridad en nuestro Plan de Desarrollo Estratégico".

Finalmente, Karina Toledo indicó que, en el contexto de la Red Campus Sustentable, se firmó el acuerdo de producción limpia de educación superior sostenible, en un plazo de 3 años. "Ello nos permitió definir un plan con acciones comunes. Tener una estrategia de carbono neutralidad, por ejemplo, es una meta que las instituciones teníamos que cumplir. Este acuerdo permitió tener una hoja de ruta clara para tres años de trabajo".

## OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE

Los ODS son 17 objetivos globales establecidos en 2015 por miembros de la ONU, de ONGs y ciudadanos de todo el mundo, para poner fin a la pobreza, proteger el planeta y garantizar el bienestar general de las personas. En ese sentido, el representante de la CEPAL señaló que nuestro país va bien encaminado y que, de acuerdo con estudios existentes en Naciones Unidas, "en Chile cerca del 40% de las metas se han cumplido y a nivel regional solo el 22%. De esta forma, nuestro país lleva una buena trayectoria y velocidad".

